

# Más de 7.700 cuidadores de la región se podrán excusar de ser vocal de mesa

**ELECCIONES.** *Quienes cumplen este rol tienen que exhibir su credencial para no ser considerados para completar una mesa al momento de sufragar.*

Vicente Pereira  
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“**S**oy cuidadora de mi esposo que padece de parkinson progresivo, por lo que tengo estar 24/7 dedicada a su cuidado”, revela Irene Palma. Ella pertenece al programa de discapacidad del Municipio de Puerto Montt y es una de las 7.745 personas que cumple la labor de cuidador y que cuenta con su credencial en la región. Este documento le permitirá excusarse de cumplir con la labor de vocal de mesa durante las elecciones de alcaldes, concejales, gobernador regional y consejeros regionales, que se realizarán el próximo 26 y 27 de octubre.

En su relato, Palma invita a todas las personas que cumplen una función similar para que realicen este trámite y obtener así su tarjeta que las acredita como cuidadora, aunque la atención preferencial en este proceso regirá para quienes efectuaron el trámite al 23 de septiembre.

Sobre los próximos comicios, destaca que con este documento o código QR no las

**26 y 27 de octubre** es la fecha en la que se realizarán las elecciones municipales y regionales.

**3.941 cuidadores** corresponden a la provincial de Llanquihue, según explicó el seremi de Desarrollo Social.

podrán convocar para completar una mesa en caso que no se hubiese constituido al momento de acudir a sufragar.

“Uno puede excusarse porque dejó a su ser querido en casa y solito, cuando depende de uno su cuidado”, remarca.

En la misma línea, Joanna Vásquez cuenta que su hijo de cinco años está a su resguardo. “Nació con una epilepsia de tipo genética. Tiene, además, un retraso neurológico y físico que le impide hacer de todo”.

Por ello, comenta que asiste al Instituto Teletón y a realizar ejercicios a la Universidad



IRENE PALMA, BERNARDITA GAMÍN Y JOANNA VÁSQUEZ EXPLICARON ESTE BENEFICIO Y LO QUE SIGNIFICA LA LABOR DE CUIDADORA.

San Sebastián y al Hospital de Puerto Montt, por lo que tiene que estar todo el tiempo pendiente de él. Una tarea que realiza con su esposo, aunque fue ella quien debió renunciar a su trabajo de 14 años para dedicarse a su hijo.

Bernardita Gamín también tiene a su cargo el cuidado de su esposo, quien es dependiente de oxígeno, por lo que la tarea es “bien dura y cansadora. Tengo que estar pendiente de sus medicamentos y de conec-

tarlo en la noche y en las mañanas, aunque lo dejo solo durante el día porque tengo que trabajar. Pero debo estar en contacto con él todo el día”, relata.

## POLÍTICAS PÚBLICAS

Sobre este beneficio, la delegada presidencial, Giovanna Moreira, sostiene que el objetivo es responder a una necesidad que estaba “un poco oculta” y, por lo mismo, detalla que están generando diferentes políticas públicas que benefician a quie-

nes desarrollan esta labor.

A lo expuesto por la delegada presidencial, el secretario regional ministerial (seremi) de Desarrollo Social, Enzo Jaramillo, comentó que a nivel regional 1.984 cuidadoras corresponden a la provincia de Osorno, 3.941 a la de Llanquihue, 1.634 a la de Chiloé y 186 a la de Palena.

Mientras que la secretaria regional ministerial (seremi) de la Mujer, Macarena Gré, expuso que el objetivo es motivar a

la gente para que acuda a cumplir con su rol ciudadano y ejercer su derecho al sufragio, pero también cuidándolas. “Nos parece importante destacar como avanzamos en políticas públicas donde cuidemos a quienes cuidan”.

Para las elecciones, las cuidadoras pueden portar su credencial o un certificado digital que contiene datos y un código QR para acreditar la condición en la que se encuentran en la actualidad. **CS**

## Condenan a 10 años de cárcel a acusado

